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INDICADORES DE DESEMPEÑO 
Diferencia el uso de la m, n, g, j al momento de producir escritos. 

 

 
USO DE LA G, J, M, N 

 
Buenos días, chicas en esta guía recordaremos y aprenderemos algunos conceptos básicos sobre 
ortografía, más específicamente las reglas necesarias para el uso correcto de las consonantes M, N, G 
J, al final de la guía encontrarán la actividad pertinente. 
 

Reglas de la letra M 
1. Antes de p y b se escribe m, siempre que tengamos un sonido nasal. 
     Ejemplos: Siempre, también 
2. Se escribe m antes de n. 
     Ejemplos: omnipotente, solemnidad, gimnástica 
 
Reglas de la letra N 
1. Se escribe n al inicio de palabras como: trans-, cons-, circuns-, circun-, ins-. 
     Ejemplos: transcribir, constante, circunstancial, instrumento 
2. Se escribe n antes de v. 
     Ejemplos: invento, envidia, invocar 
-    Nunca debe ir n al final de los verbos reflexivos cuando están conjugados en la segunda persona 
del plural en modo imperativo. 
      Ejemplos: levántensen, cámbiesen,etc. 
 
Reglas de la letra G 
1. Después de al y de las consonantes N o R siempre se utilizará la G. 

Ejemplo: Algebra, ángel, margen. 
Excepciones: Aljibe, canjear, extranjero, injertar, monje y tarjeta. 

2. Las palabras que contienen la silaba "gen”. 
Ejemplo: Género, genial. 
Excepciones: Jengibre, ajenjo, berenjena. Y la segunda persona del plural "ustedes” del modo 

imperativo, de los verbos cuyo infinitivo termina en “jar”. 
Ejemplo: Trabajen, dibujen. 

3. Las palabras que contiene la sílaba “geo” 
Ejemplo: Geometría, apogeo y geografía. 
Sin excepciones 

4. Las palabras que comienzan o terminan por legi, legis, gest. 
Ejemplo: Legislativa, legión, gesto. 
Excepciones: Lejía. 

5. Las formas verbales de los verbos cuyo infinitivo termina en “ger” “gir” “gerar” 
Ejemplo: coger, emerger, afligir, surgir, aligerar 
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Excepciones: Tejer y crujir. 
6. Las palabras que contengan los grupos “igi” “agi” 

Ejemplo: Exigir, agitar. 
Excepciones: Las formas verbales que continúen “iji” de los verbos cuyo infinitivo no tiene G ni J de 
decir dijimos, de predecir predijiste 

7. Las palabras terminadas en “gio” “gion” “gional” “gionario” “giosa” 
Ejemplo: Colegio, región, regional, legionario, religión. 
Sin excepciones 

8. Las palabras terminadas en “igeno” “igero” 
Ejemplo: Oxigeno, ligero. 
Sin excepciones 
 

Reglas de la letra J 
1. Las palabras derivadas de sustantivos o adjetivo terminado en ja ji jo. 
     Ejemplo: De caja: cajero, cajetilla, cajita. De viejo: viejito, vejez, vejestorio. 
     Sin excepciones 
2. Las palabras terminadas por aje, eje. 

Ejemplo: Lenguaje, personaje, viaje, despeje, hereje y eje. 
Excepciones: Ambages, proteges 

3. Las formas verbales, pretéritas y subjuntivas de los verbos cuyo infinito termina en decir, ducir, 
traer. 
Ejemplo: De conducir: Conduje y contraer: contraje, predecir: predije. 
Sin excepciones 

4. Las formas verbales de los verbos cuyo infinitivo termina en jar, jear. 
Ejemplo: De rajar: rajé. De canjear: canjeemos. 
Sin excepciones 

5. Los sustantivos y objetivos terminados en jero, jera, jeria. 
Ejemplo: Granjero, tijera, relojería. 
Excepciones: Ligero, flamígero. 

6. Las palabras derivaras en latín subiectaure. 
Ejemplo: Sujeta, subjetivo, sujeto, sujeción. 

 
 

TALLER 
 

1. Realiza una sopa de letras con un ejemplo de palabra por cada regla vista 

2. Completa las siguientes palabras con la letra que corresponda según las reglas e identifica a cuál 
regla corresponde. 
Bru__ería 
Ca__bio 
Ca__pesino 
Co__vertir 
Conse__jería 
Conse_ería 
Corre__ir 

Cru__ir 
De__ar  
Ecolo___ía 
En__ío  
Hi__era 
Lengua__e 
Ori__en 

Pere__il 
Pluma__e 
Reporta__e 
Ropa__e 
Sur__ir 
Venda__e 

 

3. Completa la siguiente historia utilizando palabras que contengan M, N, G o J 
“Un día los animales más débiles de la selva fueron con el gran Búho                      : 
Sabio Búho, ya estamos cansados de ser devorados por los animales más fuertes. Te pedimos que 
tú y otros sabios                                               hagan una nueva ley, en la que se imponga a todos 
los animales un régimen ___________. Tú serás el nuevo                                             _. 
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El    gran    Búho    hizo    un                                  de    agradecimiento    y    prometió    estudiar    
tan_________  petición. Llamó a los animales más sabios y entre todos redactaron una rutina 
______________.       Todos       estaban       muy       satisfechos       con       la 

                                                    . Por fin habría paz entre los animales.” 

4. Recorta del periódico o revista 2 ejemplos de cada regla vista, en el caso de la G y la J puedes 
dejar solo una regla sin ejemplificar. Las palabras deben estar completas. 

5. Completa el siguiente crucigrama, teniendo en cuenta las imágenes presentadas 

  
 

“Si me gusta tu ortografía, es porque me sugiere que sabes poner las cosas en su lugar, que 
puedo confiar en ti, porque quien respeta hasta la forma correcta de escribir una palabra 

seguro que sabrá respetar las cosas más importantes de la vida” ANÓNIMO.  
  
 


